

Circular informativa

INFCIRC/1197

30 de abril de 2024

Distribución general

Español

Original: inglés

Comunicación de la Misión Permanente de Ucrania ante el Organismo

1. El 9 de abril de 2024 la Secretaría recibió una nota verbal de la Misión Permanente de Ucrania ante el Organismo.
2. Conforme a lo solicitado, se distribuye por la presente la nota verbal para información de todos los Estados Miembros.



Permanent Mission of Ukraine
to the International Organizations
in Vienna

Wallnerstrasse 4,
1010, Vienna,
Republic of Austria

(+431) 479 7172,
pm_io@mfa.gov.ua

Nº 4131/35-197-48542

La Misión Permanente de Ucrania ante las Organizaciones Internacionales con Sede en Viena saluda a la Secretaría del Organismo Internacional de Energía Atómica y tiene el honor de comunicar con suma preocupación lo siguiente.

El 7 de abril de 2024, la Federación de Rusia lanzó un ataque con drones dirigido directamente contra el edificio administrativo de la central nuclear de Zaporíyia, a pesar de que esta se encuentra bajo su ocupación. Este flagrante acto de agresión tuvo lugar inmediatamente después de la declaración del Director General del OIEA de 4 de abril de 2024, en la que se indicó que se observaron numerosos proyectiles de artillería disparados desde las proximidades de la central nuclear de Zaporíyia.

Estas acciones de la Federación de Rusia constituyen una clara vulneración de los siete pilares indispensables para la seguridad nuclear tecnológica y física establecidos por el OIEA. Además, contravienen directamente los cinco principios para la protección de la central nuclear de Zaporíyia que formuló el Director General, Sr. Grossi, ante el Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas el 30 de mayo de 2023.

La Misión Permanente de Ucrania llama la atención sobre la campaña de desinformación utilizada por la Federación de Rusia. Esta campaña, que tiene antecedentes de fabricación de historias como la de la “bomba sucia” en Ucrania, tiene como objetivo desviar la culpa de sus propias acciones irresponsables en la central nuclear de Zaporíyia ocupada y ocultar la presencia de tropas rusas y de armamento pesado posicionados de forma ilícita en la instalación.

Esta campaña de desinformación transcurre en un momento especialmente preocupante, puesto que es un período en que:

- la comunidad internacional centra cada vez más su atención en la seguridad tecnológica y física de la central nuclear de Zaporíyia;
- el grupo del OIEA apostado en la central solicita mayor acceso para evaluar de forma independiente las preocupaciones relativas a la seguridad, pero Rusia deniega esas solicitudes;
- Rusia se enfrenta a un número creciente de críticas por su guerra en Ucrania.

Secretaría
Organismo Internacional de Energía Atómica
Viena

El ataque con drones cometido por Rusia, sumado a los incidentes anteriores con fuego de artillería y la ocupación militar en curso contribuyen a la degradación técnica de los equipos y los sistemas de la central nuclear de Zaporíyia. Dicha degradación aumenta considerablemente el riesgo de un accidente nuclear en la instalación.

Si la situación en la central nuclear de Zaporíyia y sus alrededores sigue agravándose, la comunidad internacional tiene que dar respuestas contundentes, lo que incluye medidas más proactivas por parte del OIEA y sus Estados Miembros con el objeto de garantizar la aplicación inmediata de las resoluciones de la Conferencia General y la Junta de Gobernadores del OIEA sobre la seguridad tecnológica nuclear, la seguridad física nuclear y las salvaguardias en Ucrania.

La Misión Permanente de Ucrania reitera que, sin la desmilitarización ni la retirada de las tropas rusas y demás personal presente de manera ilícita de la central nuclear de Zaporíyia y sus inmediaciones, cualquier iniciativa encaminada a restablecer la seguridad nuclear tecnológica y física está abocada al fracaso.

La Misión Permanente de Ucrania ante las Organizaciones Internacionales con Sede en Viena aprovecha esta oportunidad para reiterar a la Secretaría del Organismo Internacional de Energía Atómica el testimonio de su distinguida consideración.

[firmado] [sello]

Viena, 8 de abril de 2024